

BUNDESTAGSPRÄSIDENTIN

Besonderer Karnevalsorden: „Goldene Maske“ für Bärbel Bas **WAZ +**

22.01.2024, 15:20 | Lesedauer: 2 Minuten

Bodo Malsch



Die KG Rote Funken zeichnete Bundestagspräsidentin Bärbel Bas mit der „Goldenen Maske“ aus. Rechts: Funken-Präsident Thomas Knabner.

Foto: Oliver Müller /
FUNKE Foto Services

DUISBURG. Bundestagspräsidentin Bärbel Bas trägt nun die „Goldene Maske“. Die KG Rote Funken verlieh ihr die Auszeichnung. Was es mit dieser auf sich hat.

Diesen Artikel vorlesen lassen:



00:00 / 02:44 1X

[BotTalk](#)

Bundestagspräsidentin Bärbel Bas ist nicht nur die höchstrangige Frau im Staate, die SPD-Bundestagsabgeordnete ist inzwischen wohl auch die am meisten närrisch ausgezeichnete Politikerin aus Duisburg. Zu ihren Titeln als Ehren-Senatorin oder Ehren-Offizier gesellt sich nun auch die „Goldene Maske“. Am Samstag zeichnete die **KG Rote Funken** sie mit diesem renommierten Orden aus.

*[Nichts verpassen, was in Duisburg passiert: **Hier für den täglichen Duisburg-Newsletter anmelden.**]*

Neun Jahre lang hatten die Funken, wegen ihrer über einer Schulter getragenen Husaren-Pelze scherhaft auch „Halbe Jacken“ genannt, keinen geeigneten Kandidaten gefunden. Schließlich ist die Verleihung des Ordens an ganz besondere Bedingungen geknüpft: „Der Ausgezeichnete muss dem Duisburger Karneval zugetan sein, darf aber kein karnevalistisches Amt inne haben“, erklärt Präsident Thomas Knabner.

Bärbel Bas mit Karnevalsorden „Goldener Maske“ geehrt: Erste Ordensträgerin seit neun Jahren

Und weil Bärbel Bas nicht erst seit Übernahme des zweithöchsten Staatsamtes ein Herz für den Karneval bewiesen habe, bislang aber noch keine jecke Vorstandskarriere gemacht hat, wurde sie beim „Funkenball“ im Wyndham Hotel „Duisburger Hof“ feierlich in das Ordenskapitel aufgenommen. Ordenszeichen ist übrigens eine echt goldene Maske, die für jeden Ordensträger individuell von einem Goldschmied angefertigt wird.

Bärbel Bas ist in der 75-jährigen **Vereinsgeschichte** die 44. Ordensträgerin. Zu ihren Vorgängern gehören vor allem Geschäftsleute und Inhaber öffentlicher Ämter, darunter vier Duisburger Oberbürgermeister.

Bundestagspräsidenten zur Heimatgesellschaft: „Hier bin ich die Bärbel“

Bärbel Bas bedankte sich herzlich und war ein wenig gerührt. „Ich habe viele Auszeichnungen bekommen, das ist auch normal, wenn man Bundestagspräsidentin ist.“ Aber die Roten Funken seien seit vielen Jahren ihre Heimatgesellschaft. „Hier ist mein Zuhause, meine Familie. Und es ist etwas Besonderes, wenn man von der Familie ausgezeichnet wird.“

Viele Leute wüssten leider gar nicht, was Karneval sei. „Das ist gelebte Demokratie“, meinte Bas. „Und ob ich nun Bundestagspräsidentin bin oder nicht: Hier bin ich die Bärbel, und das werde ich auch bleiben.“

Rund um die Ehrung bot der Funkenball ein fast fünfstündiges Programm, bei dem Bauchredner Tim Becker, die Kölner Band „Kaschämm“, das Gesangsduo Dirk Elgen und

Ehefrau Edwina de Pooter und der Star-Trompeter Bruce Kapusta begeisterten. Eine große Zahl der 220 Gäste feierte noch bis 3 Uhr morgens.

Das Beste aus WAZ PLUS



STAEDTE|ESSEN

Essener Wintertraum: Löcher im Eis – Eisdisco geplatzt, Rampe dicht



STAEDTE|DUISBURG

Neues Café in Hochheide: Das macht das Volantecafé besonders



STAEDTE|DUISBURG

Kneipe ohne Bier: Harte Auflage nach Silvester-Kokainaffäre